
证券代码：300626 证券简称：华瑞股份

华瑞电器股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2024-004

投资者关系活动

类别

☑特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

☑现场参观

□其他 （请文字说明其他活动内容）

参与单位名称及

人员姓名

东北证券、宁波腾远投资、邮政储蓄银行、上海丰节资产、杭

州渤海期货、杭州象树资产、杭州鸿贯资产、浙江墨锋投资、

生命树国际教育咨询

时间 2024年 11月 13日 14:00-15:30

地点 宁波胜克换向器有限公司第一会议室

上市公司接待人

员姓名

董事、总经理兼财务总监谢劲跃先生

董事、副总经理兼董事会秘书宋光辉先生

财务经理郭刚先生

证券事务代表周含欣女士

投资者关系活动

主要内容介绍

一、董事会秘书宋光辉先生介绍公司基本情况

二、问答交流环节

三、参观公司展厅

问答环节主要内容如下：

1. 公司产品应用领域比例各有多少？

答：公司换向器产品应用广泛，应用在汽车电机领域占比约



40%-50%，电动工具和家电领域各占约 20%，其他用途约占

10%。

2. 公司军工方面的产品应用有哪些？

答：公司换向器产品有少部分已应用于军用汽车、武器装备、

航空航天等方面。具体应用有保密要求。

3. 新能源汽车的发展对公司产业结构有什么影响？

答：公司电机换向器产品已广泛应用于燃油汽车和新能源汽车

领域，如汽车启动电机、启停电机、座椅调节电机、车窗升降

电机、雨刮器电机、电动尾盖电机、ABS 电机、EPS 电机、

冷却风扇电机等等。近几年随着新能源汽车的快速发展，公司

产品应用在汽车电机领域的营收及占比有较大增长。

4. 换向器产品未来发展方向是什么？

答：公司在持续关注换向器的发展、更新情况。一方面，公司

将继续加快汽车电机、电动工具电机以及家电电机换向器的技

术创新和产品更新的步伐。另一方面，公司在做好主营业务的

同时，根据现有产业链上下游不断挖掘新的利润点，拓展新领

域业务，与公司现有产业形成协同效应。

5. 公司的研发投入占比未来是否还会提升还是保持稳定？

答：未来将根据产品、技术发展和市场变化等情况确定研发投

入情况，目前研发投入占营收比保持在 3-5%左右。

6. 公司卷板型产品比例未来是否会提升？

答：卷板型和插片型两种产品各有优势。在卷板型这方面，公

司近些年也在加大投入，包括技术人员、设备、产线等。同时

公司也在积极向客户推荐公司插片型换向器，部分应用上插片



型换向器可以替代卷板型。

7. 公司投资康泽药业，是出于什么考虑？2023年度计提减值

造成公司亏损，对此公司未来有什么计划？

答：公司投资康泽药业标的企业，是公司在医药产业业务拓展

的一次尝试，近年由于内外部市场变化，标的企业出现了亏损，

目前正在积极应对、提升效率。公司也会持续关注标的企业的

运营情况。

8. 康泽药业计提减值后能否转回？

答：根据会计准则要求，长期股权投资计提减值后不能转回。

9. 公司有做期货套期保值吗？

答:目前没有。因为公司目前原材料铜材的年采购量并没有特

别大。此外，公司对客户的产品定价主要采用浮动定价，铜材

价格浮动一定比例产品售价也相应进行调整，原材料的上涨对

公司的成本会有部分影响，但整体影响可控。

10.公司在未来的产品创新、材料创新等方面的定位如何？

答：首先，公司紧抓产品加工工艺和生产设备的创新，通过优

化加工工艺流程、改进自动化设备、模具更新研发等，提高自

动化水平，有效提高品质和效率。其次，改善产品结构，提升

原材料利用率，在满足客户需求的前提下，降低产品成本。公

司会继续力争做到行业标杆。

11.公司与国际先进同行相比如何？

答：公司将持续关注行业发展情况和市场需求，加强人才储备。

此外，公司未来会不断促进产学研融合，提升内部研发创新能

力。另一方面公司主营以换向器为主，在产业布局上，公司持



续关注相关行业动态，积极寻求拓展产业链上下游业务协同、

资源互补的机会。由于所处国家的市场环境差异，公司目前的

市场占比大多数在国内，因此在国际化方面和业内领先同行相

比存在一定差距。公司近年来也积极推动海外业务，期待在全

球市场进一步提升影响力。

12.公司出口美国的占比有多少？如果之后加关税对公司影响

大吗？

答：公司换向器直接出口海外业务占比 25%左右，客户主要分

布在欧美、日韩、东南亚等地，其中出口美国的占比大约为

5%，美国如果进一步加征关税，不会对公司出口业务造成重

大影响。

13.在人形机器人方面有没有一些相关的企业来合作？

答：人形机器人的部分电机会使用换向器产品。

14.目前的管理层是国资的人吗？

答：公司现在的经营管理团队主要还是以原来团队为主，国资

进入后会有一些新的变化，既有民营企业的灵活性，又有国营

企业的规范性。

15.公司与梧州控股股东有产业上的协同吗？后续会延伸至价

值更高的产品上吗？

答：公司将紧跟国家、行业的最新政策，根据现有产业链上下

游不断挖掘新的利润点，与公司现有产业形成协同效应，推动

产业链优化升级。

附件清单（如有） 无

日期 2024年 11月 14日


